

## LA SILLA ROTA HIDALGO

# Hidalgo avanza en seguridad; pendientes en internet y ecología

En el cuarto año de gobierno, Omar Fayad presentó avances en cuatro sectores

PACHUCA.- A cuatro años de la actual administración, el gobierno del estado reportó avances en materia de seguridad, atracción de inversiones, control de deuda pública e infraestructura en el cuarto informe del gobernador Omar Fayad.

Por otra parte, se encuentran pendientes la recuperación económica derivada de las afectaciones por la pandemia, el acceso a tecnología e internet para el sector educativo y la atención a medio ambiente, principalmente en la región Tula-Tepeji.

Días antes de concluir su campaña a la gubernatura en 2016, Omar Fayad Meneses firmó un decálogo ante la presencia del dirigente nacional del Partido Verde, Carlos Alberto Puente Salas, con 10 compromisos ambientales.

Estos incluían impulsar una figura de ministerio público especializado en delitos ambientales, sanear la presa Endhó y asegurar la existencia de plantas tratadoras de aguas residuales.

El 29 de septiembre del año pasado, Benjamín Rico Moreno, extitular de Semarnath presentó ante autoridades federales la Agenda Ambiental para Atender la Problemática de Tula, que contemplaba 21 mil 732 millones de pesos.

El recurso serviría para duplicar el monitoreo atmosférico de las nueve estaciones que existen en la zona. Se pretende un plan para la reducción de cementeras y caleras, además de mejorar la calidad del agua con plantas tratadoras, pues los pozos de agua están contaminados, y la presa acumula 950 toneladas de residuos sólidos al año.

Para el Cuarto Informe de Gobierno, el mandatario destacó en materia ambiental la disposición de 9 mil metros cuadrados de área protegida en Actopan para resguardar el hábitat del puma.

Por su parte, la administración federal dio a conocer que se financiaron cinco proyectos por 20.5 millones de pesos para atender, con un programa piloto de producción de peces, 10 localidades ubicadas en las inmediaciones de la presa, además de un diagnóstico de la calidad del aire en la cuenca atmosférica de Tula.

### CONECTIVIDAD

El 26 de julio pasado, durante la entrega de certificados a municipios que desarrollan un modelo de infraestructura digital, el gobernador manifestó que se instalaron 300 kilómetros de fibra óptica que permite la operación de cámaras de vigilancia, alarmas vecinales, teleconsultas e implementación del sistema de telemetría para monitoreo de pacientes a distancia.

Sin embargo, la pandemia evidenció la falta de acceso a tecnologías de la información y la comunicación en los municipios del estado, pues el programa Escuela en Casa se enfrentó a barreras como contar con una computadora, tableta o celular, además de la conexión a internet en lugares públicos.

De los 842 mil 472 hogares registrados en el estado en 2018, 98 mil 923 no tienen un televisor, es decir 11.7 por ciento; incluso, 14 mil 340 viviendas carecen de energía eléctrica, como es el caso de la comunidad Las Palomas, localizada a 10 minutos de la cabecera municipal de Zempoala.

Además, sólo 321 mil 966 de las viviendas cuenta con conexión a la red, es decir 38.2 por ciento, de acuerdo con la encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2018.

## **ESTRAGOS DEL COVID**

De marzo a julio, periodo que abarca los primeros cinco meses de la contingencia sanitaria, Hidalgo perdió 16 mil 420 empleos formales, de acuerdo con disponibles en la plataforma de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).

Según la dependencia federal, en febrero un total de 233 mil 747 personas estaban adscritas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) como trabajadores, pero al sexto mes la cifra descendió a 217 mil 327.

Las afectaciones más graves se suscitaron de marzo a abril, cuando desaparecieron 6 mil 488 plazas, mientras al mes siguiente, se perdieron otras 4 mil 44.

Hasta este martes, la entidad acumulaba 10 mil 454 casos positivos de coronavirus, 370 sospechosos, 2 mil 39 recuperados y mil 629 recuperados.

La administración informó de la implementación de 9 hospitales de respuesta inmediata para atender covid-19, de los cuales dos fueron equipados con los tomógrafos más modernos.

## **INFRAESTRUCTURA, SEGURIDAD E INVERSIÓN**

Durante su informe de gobierno por medio de redes sociales, el mandatario dio a conocer que se entregaron becas a 360 mil estudiantes de todos los niveles, que corresponden a 200 mil familias, además de tabletas y paquetes de útiles escolares a 730 mil alumnos.

Actualmente operan 11 mil cámaras conectadas al C5I, 38 arcos carreteros, 30 mil alarmas vecinales y mil 255 botones de alerta. Aseguró que Hidalgo es el cuarto estado con la mayor disminución de incidencia delictiva en el país.

Respecto del tema de la deuda, Hidalgo **recibió la calificación AAA de Fitch Ratings**, con lo que es un estado ideal para las inversiones, señaló.

De acuerdo con el titular del Ejecutivo, en el último año se modernizaron mil kilómetros de infraestructura carretera en el estado.

Asimismo, mencionó el reconocimiento Redsimus a la Movilidad Urbana Sustentable por la aplicación digital del Tuzobús, además de destacar la implementación del servicio nocturno del sistema de transporte masivo.